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年僅17歲的高映川習劍約6年半，在3
年前加入香港青少年隊，劍齡或許不

算太長，唯有靠練習收窄差距，「對比起
人地嚟講，劍齡真係算短，但我差唔多日
日練，所以同練咗七八年嘅人差唔多。」
在香港青年組男子重劍排名第3位的高
映川，於今年2月的亞青賽少年組勇奪金
牌，從青年隊到亞青冠軍，高映川只用了3
年時間，靠的是練習以及出外打劍，「亞
青前有去內地及外國比賽，吸收了很多經
驗，令到我比賽不緊張，想法是贏就可
以，結果便拿了冠軍。」
高映川認為與歐洲劍手對決如同「打
交」，「他們比較少步法及複雜的戰術，
主要打力量，亞洲則是打頭腦、戰術及步
法，例如日本劍手就有很多戰術。」

「我唔會一世都係亞青冠軍」，即使背
負着亞青冠軍的身份出戰青年重劍世界盃
香港站，高映川並沒有因此感到有壓力，
「都只是照常去打，亞青已經過去了很
久，自己想法只會是一直向前。」根據FIE
官網，青年重劍世界盃香港站男子重劍共
有176名劍手出戰，高映川直言8強是最低
要求：「目標先放在8強，之後再調整，
如果可以搏到4強甚至決賽就衝擊一下，
打完個人賽先再想團體賽的目標。」

向「師兄」何瑋桁學習
高映川的劍擊生涯看似順利，但有苦自
己知，皆因苦等兩年才收穫首面學界劍擊
個人賽金牌，對高映川這算是一個低潮
期，他認為「師兄」何瑋桁十分值得學

習，「他之前也經過低谷，後尾一路調
整，最後取得奧運資格，自己都是以這個
為目標。」即使已經取得學界冠軍但高映
川沒有感到自滿，而是在社交平台上發文
總結心路歷程，如同他在香港公開賽後向
記者細說比賽表現一樣。「前面打得
OK，但8強發揮得唔好，始終吳浩天都係
亞錦賽亞軍，經驗好好，佢完全睇得出我
嘅戰術，自己都想慢慢進步，研究點解佢
會睇出我嘅打法。」
今年的成年組本地劍擊比賽經已全部結

束，高映川坦言對本年成人賽的表現不太
滿意：「雖然最近呢兩個比賽都入到 8
強，但挑戰盃同康文署公開賽都係32強出
局，覺得係思想調整方面出現問題，未做
得好好。」

香港劍擊公開賽已經在周日

正式落幕，部分本地年輕劍手

將會轉戰29日起在亞博舉行的

青年重劍世界盃香港站，其中男子重劍小將高映川直言最

低要求是8強，不會因「亞青冠軍」之名感到壓力，「我

唔會一世都係亞青冠軍，自己只會一路向前行。」

●圖/文：香港文匯報記者 張發兒
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香港文匯報訊（記者 楊浩然）在日前進
行的亞冠精英聯賽第5輪比賽，山東泰山憑
澤卡的入球，主場1：0戰勝馬來西亞的柔
佛新山；上海海港則憑外援巴爾加斯上演
「帽子戲法」，作客3：1擊敗韓國的蔚山
現代。
山東泰山隊在本季亞冠已3輪不勝，是役
面對柔佛新山不容有失，結果球隊下半場68
分鐘在一次反擊中，由澤卡單刀建功，最終
以1：0獲勝。賽後，今場為山東作出關鍵撲

救的門將王大雷表示：「能幫助球隊獲勝是
最好的一個結果。主場的3分很重要，因為
球隊於亞冠的形勢不是特別好。」
另一場比賽，上海海港外援巴爾加斯上演
「帽子戲法」，協助球隊作客擊敗一度有周
敏圭「破蛋」的蔚山現代。海港主帥穆斯卡
特賽後表示：「我們對於今場勝利感到開
心，比賽結果對我們來說很重要，兩支球隊
都想踢出一場精彩的比賽，我們的關注點是
踢出好的表現。」

張安達挺進桌球英錦賽16強
香港文匯報訊 據新華社報道，張
安達在日前的桌球英錦賽中以6：3
戰勝同樣來自中國的雷佩凡，晉級
16強。世界排名第11位的張安達雖
然開局以0：2落後，但隨後連勝5
局佔據主動，在第4局更是打出單
桿147分，職業生涯第三次實現單
桿滿分。32歲的張安達將與老將賓
漢姆爭奪一個8強席位。

泰山 海港亞冠分途報捷
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短說
長話

香港文匯報訊 據新華社報道，中
國排球名宿沈富麟日前接受採訪時
表示，中國女排不缺後備人才，關
鍵是要抓好訓練。
年近70歲的沈富麟曾擔任中國男
排和上海男排主教練。近日在長沙
舉行的第一屆全國青少
年三大球運動會上，他
以主教練的身份率領江
蘇U18女排闖入決賽。
在談到這次運動會和
中國女排的後備人才問
題時，沈富麟說：「各
省市都很重視這次運動
會，也挖掘了很多優秀
的後備人才。中國女排
不缺後備人才，關鍵在
於訓練。對於任何競技

體育項目來說，基本功是關鍵，如
果基本功不好的話，再好的條件也
會半途而廢。」
沈富麟說，他之所以還在一線執
教，就是因為喜歡排球。「喜歡一
輩子就幹一件事情，從15歲開始幹

到現在，就幹這件
事。」
北京U18女排主教

練王琛也認為，中國
女排在國少、國青年
齡段的儲備人才還是
比較多的，比如郭湘
玲、李晨瑄、王奧
芊、王音迪、范泊
寧、董禹含、朱航
霆、陳曦悅等，她們
都有不錯的前景。

沈富麟：中國女排不缺後備人才
香港文匯報訊（記者 葉詩敏）中國香港足球代表隊下月將於
主場出戰東亞盃外圍賽，中國香港足球總會昨日宣布獲得共享
充電器品牌CHARGESPOT於2024至2025年度贊助，並將推出
印有港隊球員肖像的特別版充電器。
足總主席霍啟山以及港隊球員代表出席足總舉辦的雙方合作

新聞發布會。贊助計劃旨在增加港隊資源的同時，透過品牌合
作進一步提升大眾對本地足球和足球運動員的認知度和關注。
除了資金贊助，CHARGESPOT將會在12月陸續推出港隊球

員包括安永佳、陳肇鈞、艾華頓、鐘樂安和顏卓彬的肖像限量
版充電器，讓球迷透過租借充電器為喜愛的球員打氣。
港足在友賽錄三連勝，並將於下月出戰東亞盃足球外圍賽，

日前足總宣布收到東亞足協消息，身處A組的朝鮮決定退出賽
事，因此下月在香港舉行的賽事僅餘5隊參加。朝鮮本被視為港
足在B組出線後，爭奪決賽周席位的最大對手，前者退賽下大
大提高了港隊出線機會。
霍啟山透露東亞足協方面沒有透露朝鮮隊退賽原因，被問到

對港隊來說是否好消息，霍啟山聽罷笑着反問記者，他續說：
「最重要我們港隊做好自己，最近我們友賽三連勝也是為了磨

合和備戰，目標出線決賽周。」對於新帥韋斯活評價，他坦言
港足近三場成績是不俗，也看到現場氣氛很好、被球迷認同，
「總教練是重要但也只是球隊的其中一員，像是今次新計劃合
作等，最重要是足總繼續給予港隊最大支援。」
至於陳肇鈞與顏卓彬對於朝鮮退賽，則異口同聲表示最重要是
踢好自己，在B組出線。前者坦言港隊雖錄三連勝，但也不能輕
視排名較己隊低的隊伍。顏又指同組中國台北隊中有數名中超球

員，絕對
會帶來驚
喜。

香港文匯報訊據新華社報道，第十二屆全國少數
民族傳統體育運動會（以下簡稱「運動會」）民族
大聯歡活動於日前舉行，各民族兄弟姐妹相聚在一

起，在歡樂的氛圍中相互交流、締結友誼。
在民族大聯歡舞台上，各民族運動員手拉手一起

載歌載舞。舞台下，各民族選手互贈禮物，分享彼
此的故事。香港代表團運動員陸文豪表示，很開心
能交到各地的朋友，這次和江西、吉林、浙江等代
表團的運動員都有交流，彼此交換了禮物、拍照留
念，一番溝通下來，大家變得熟絡，拉近了彼此之
間的距離。
浙江代表團運動員吳嵩山說：「因為我和陸文豪
參加的都是龍舟項目，所以很快找到了共同話題，
我們交流了各自訓練的計劃和時間。我送給對方的
是浙江特色禮物青瓷，收到了香港代表團的徽章和
公仔。」
另外在海南省三亞市三亞河的水面上，運動會龍

舟項目比賽圓滿落幕。回想起現場的賽況，連續數

天觀看比賽的四川遊客馬振華還意猶未盡。「在美
麗的三亞，我們能夠欣賞到來自海南、貴州、北
京、福建、廣東、湖南等全國各地的龍舟隊伍逐浪
競渡，是非常難得的體驗。」馬振華說。
國家民族事務委員會官網信息顯示，1991年 7

月，國際龍舟聯合會在香港成立。1991年第四屆全
國少數民族傳統體育運動會把龍舟定為正式比賽項
目。1992年 8月，亞洲龍舟聯合會在北京成立。
1995年舉辦了首屆世界龍舟錦標賽。2021年東京奧
運會和2024年巴黎奧運會，龍舟亮相賽場，進行了
表演和展示，這項運動正在嘗試通過更大的賽事平
台，向世界傳播中華優秀傳統文化，彰顯團結、拚
搏、奮進的力量。
「這些年我們去到日本、泰國等地參加龍舟比

賽，發現喜歡這項運動的外國人士日益增多。」香

港代表團女子龍舟運動員甄雪儀說，「龍舟運動已
成為世界性的共同語言。」

港足獲新贊助 推球員特別版充電器

天涯海角結友誼 各民族選手歡樂交流

●香港隊在龍舟預賽中。 新華社
●西藏代表團運動員次旺曲珍（右二）和香港代表團
運動員盧善衡（左二）在活動中互贈禮物。 新華社
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●沈富麟指球員做好基本
功是關鍵。 資料圖片

忘掉亞青冠軍忘掉亞青冠軍
繼續前行繼續前行

●高映川年初贏得亞青
賽冠軍。 中國香港

劍擊總會圖片
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往後的比賽才是永恒


